

**Ergebnisprotokoll der Sitzung des Ortsausschusses des
Kirchorts Martinthal, am 02.05.2018, 19.30 Uhr, im Pfarrheim**

Anwesende:

Schwester Herta, Frau Schleider, Cornelia und Alfred Haas, Martin Leister, Judith Scheuerling, Resi Thomas, Monika und Dieter Albert

Begrüßung / Eröffnung mit einem gemeinsamen Gebet

TOP 1: Christi Himmelfahrt

- Vorabendmesse am 9. Mai 2018, 18:00 Uhr.
Judith Scheuerling informierte, dass der Gottesdienst und die anschließende Prozession organisiert seien. Sie wird noch Frau Koch und Frau Groß wegen Vorbeten des Rosenkranzes anfragen. Sr. Herta wird ebenfalls teilnehmen. Eva Maria Kunkel hat junge Familien angesprochen und zur Teilnahme animiert. Monika Albert wird die örtlichen Winzerfamilien anschreiben und zu Gottesdienst und Prozession einladen.

TOP 2: Fronleichnamfest am 31. Mai 2018

- Den Gottesdienst feiert Pater Rummel mit der Gemeinde. Nach Aussprache wurde entschieden, ihn aus Vereinfachungsgründen in der Kirche zu feiern. Die musikalische Begleitung ist organisiert.
- Aufbau des Himmels am 26. Mai nach dem Gottesdienst. Ort: in der ehemaligen Kirche; Mitwirkende: Roy Wörsdörfer, Martin Leister, Dieter Albert.
- Himmelsträger werden von Judith Scheuerling angesprochen.
- Die Prozession soll wie bisher zu den beiden Altären am Weinprobierstand und in den Kindergarten führen. Stadtverwaltung Eltville, Polizei, Freiwillige Feuerwehr und die Ortsvereine sind informiert.
- Die Leiterin der Kita hat mitgeteilt, dass sie sich aufgrund eines überraschend eingetretenen personellen Engpasses nicht in der Lage sieht, die Kinder wie gewohnt auf ihre Mitwirkung vorzubereiten. Frau Schulz ist angefragt, ob sie bei der Vorbereitung Abhilfe leisten kann.
Alternativ soll auf Vorschlag von Cornelia Haas in Zusammenwirken mit der Kita ein Altar aufgebaut werden und Frau Schleider, die Pater Rummel bei der Prozession unterstützen wird, bereitet liturgisch einen Altar für Kinder vor.
- Für den Altar am Weinprobierstand will Cornelia Haas Frau Freund, die mit ihrem Team an diesem Wochenende den Stand betreibt, vom üblichen Ablauf informieren und in Absprache mit Küster Roy Wörsdörfer die Gestaltung des Altars und die Beschallung vorbereiten.

TOP 3: Gottesdienst am Weinfest, Sonntag, 26. August 2018, 10:00 Uhr

- Den Gottesdienst auf dem Festplatz wird Pater Rummel feiern.
- Alfred Haas schlägt vor, aufgrund der Erfahrungen aus den vergangenen Jahren, die kircheneigene Beschallung zu installieren.
- Bei Auf- und Abbau des Altars will Alfred Haas den Küster unterstützen.
- Der Verkehrsverein bittet die Kirchengemeinde, aus Kostengründen einen Organisten zu bestellen. Judith Scheuerling will Markus Hollingshaus anfragen.

TOP 4: Caritas Sammlung

- Anfang Juni sind die Spendenanfragen für die Caritas-Sammlung im Ort zu verteilen. Dies soll nach den Gottesdiensten vermeldet werden. Auf Nachfrage von Judith Scheuerling bestand unter den Teilnehmern der Sitzung allgemein Bereitschaft, einen Straßenzug oder ein Viertel zu übernehmen.

TOP 5: Pfingstgottesdienst in Kloster Eberbach am 20. Mai 2018, 9:30 Uhr

- Frau Schulz sucht Freiwillige, die vor dem Gottesdienst den Ausschank vorbereiten, anschließend helfen die Gäste zu bewirten und dann beim Abbau mitwirken.

TOP 6: Kirchweihfest am 24. Juni 2018

- Den Festgottesdienst wird Pater Rummel mit der Gemeinde feiern.
- Anschließend soll ein Umtrunk stattfinden. Bei gutem Wetter auf dem Kindlinger Platz, ansonsten im Pfarrheim. Vorbereitung: 23. Juni, 10:00 Uhr. Es werden dringend noch Helferinnen und Helfer gesucht. Verantwortlich: Martin Leister

TOP 7: Informationen über alte und neue Kirche

- Auf der Südseite unserer ehemaligen Kirche sind per Hand „Schürfungen“ (Ausgrabungen) durchgeführt worden, um Beschaffenheit und Maße des vorhandenen Fundaments zu ergründen. Nun wird die Baufirma Statiker und Bodensachverständige beauftragen, die Erkenntnisse auszuwerten und zu prüfen, ob eine Bauvoranfrage gestellt werden kann.
- In der Kirche St. Sebastianus und Laurentius sind bereits erste Bauschäden aufgetreten. Aufgrund des hohen Salzgehaltes im alten Putz blättert um die Gewände der Chorfenster partiell der Kalkfarbenanstrich ab. Architekt Alt hat den Schaden in Augenschein genommen und die ausführende Firma Nüthen beauftragt, die Schäden zu beheben. Ebenso wird die klemmende Eingangstür auf der Südseite repariert. Der im Herbst und Winter zum Schutz des Fußbodens ausgelegte Läufer wird jetzt wieder entfernt. Feuchtemessungen durch Herrn Zell haben keine bedenklichen (wesentlich erhöhten) Feuchtwerte unter dem Teppich ergeben.
- Mehrere Gemeindemitglieder vermissen ein großes Kreuz in der Kirche. Resi Thomas hat dieses Anliegen vorgetragen und erläutert. Martin Leister berichtete, was die Pfarrei bisher unternommen hat, um ein geeignetes Kreuz im Depot der bischöflichen Verwaltung zu suchen. Er wird dieses Anliegen weiter federführen vorantreiben.

TOP 8: Spendenaufruf im Herbst

- Die Beratung über einen geeigneten Verwendungszweck führte mangels konkretem Anlass zu dem Ergebnis: Für Ausstattung der Kirche (ggf. für ein Kreuz).

Top 9 Priester in Martinsthal

- Die Diskussion über die von der Pfarrei in Martinsthal eingesetzten Priester führte zu dem Entschluss, den im Gang befindlichen Umbruch abzuwarten. Die Einteilung der Priester wird künftig von Pfr. Dr. Nandkisor vorgenommen.

TOP 10: Verschiedenes

- Julian Kosch hat seit Februar 2018 mit großem Engagement die Leitung der Messdiener übernommen. Judith Scheuerling berichtete, dass am 28. April ein Messdiener-Nachmittag mit Bowling- und Kickerspielen stattgefunden habe, der allen Teilnehmenden gut gefallen habe. Leider seien viele ältere aus dem Kreis der Messdiener ausgeschieden und es werde zunehmend schwer, neue Messdiener zu gewinnen.
- Am 16. Juni 2018 findet das Mitarbeiterfest in Eltville statt. Es beginnt um 17.00 Uhr mit einem Gottesdienst, anschließend Feier um die Kirche. Die Einladung erfolgt in diesem Jahr ausschließlich durch den Pfarrbrief.
- Judith Scheuerling berichtet vom erfolgreichen Verlauf des Fastenensens und wie der Überschuss verteilt wurde.
- Pfarrer Krechel ist bereit, auch in diesem Jahr den Erntedankgottesdienst in Martinsthal zu feiern.
- Sr. Herta hat nochmals an den Termin der Feier „120 Jahre Dernbacher Schwestern (Arme Dienstmägde Jesu Christi)“ am 27. Mai 2018 erinnert und die Gemeinde ins Kloster Tiefenthal eingeladen.
- Das Protokoll der letzten PGR-Sitzung vom 25. April 2018 ist im Internet nachzulesen.
- Frau Monika Wörsdörfer hat schriftlich berichtet, dass die Parkplatzkette aus Plastikgliedern in den letzten Wochen mehrfach mutwillig zerstört worden sei. Herr Helmut Löw wird beauftragt, eine stabilere Absperrkette anzubringen.

Nächste Sitzung des Ortsausschusses:

Mittwoch, 15. August 2018, um 19.30 Uhr im Pfarrheim

Dieter Albert